

Umsetzung:

Nach Annahme der Vorlage anlässlich der Gemeindeversammlung vom 10. Dezember 2007 kann die Umsetzung in Angriff genommen werden. Der Betrieb der Tagesstruktur kann mit dem Schuljahr 2008/2009 aufgenommen werden.

Die weiteren Schritte sehen wie folgt aus:
 Januar 2008: Leistungsvereinbarung zwischen Gemeinde Würenlos und Verein Familienhaus Würenlos

Februar/März 2008: Erarbeitung des Betriebskonzeptes und des pädagogischen Konzeptes

ab April 2008: Personalrekrutierung, Gestaltung der Räumlichkeiten

Mai/Juni 2008: Infoveranstaltung für die Eltern/Anmeldungsprozedere

Mai/Juni 2008: Zusammenarbeit mit Schule (Infoveranst./Stundenpläne etc.)

August 2008: Betriebsstart

Weiterführende Informationen:

Den ausführlichen Bericht zur Tagesstruktur Würenlos erhalten Sie als PDF im Internet unter: www.wuorenlos.ch

Zusätzliche Informationen und Auskünfte erteilen Ihnen gerne die Mitglieder der Arbeitsgruppe Tagesstruktur Würenlos:

Dr. Beatrice Früh, Gemeinderätin
 Stefan Aeschi, Bauverwalter
 Susi Frei, Verein Familienhaus
 Diana Garcia, Mutter
 Christoph Hammer, Jugend- und Familienberatung
 Lukas Müller, Schulleiter
 Ruth Niggli, Verein WIKI

Fachberatung:
 KfF, Fachstelle Kinder und Familien Aargau, Baden



Schule
 und Betreuung
 reichen sich
 die Hand.

Traktandum der
 Gemeindeversammlung
 vom 10. Dezember 2007



Tagesstruktur würenlos ab Schuljahr 2008/09

Das Angebot der Tagesstruktur ist für Kindergarten-Kinder und Kinder im Primarschulalter, die ihre schulfreie Zeit gemeinsam mit anderen Kindern verbringen wollen. Die Tagesstruktur hat einen sozialpädagogischen Auftrag, der sich von dem der Schule unterscheidet. Sie bietet Betreuung vor und nach der Schule sowie während schulfreier Zeiten an. Der Mittagstisch ist in der Tagesstruktur integriert.

Die Tagesstruktur ist ein ergänzendes Angebot. Sie setzt sich aus einzelnen Blöcken zusammen, die von jeder Familie individuell und damit optimal den einzelnen Familienbedürfnissen entsprechend genutzt werden kann. Es wird Hilfestellung beim Erledigen der Hausaufgaben angeboten. An schulfreien Nachmittagen wie auch während den Schulferien wird ein vielfältiges Betreuungsangebot garantiert sein.

Die Verpflegung wird nach gesunden, ausgewogenen und abwechslungsreichen Ernährungsrichtlinien gestaltet und wenn immer möglich, wird auf die individuellen Bedürfnisse der Kinder Rücksicht genommen.

Somit bieten Schule und Betreuung zusammen ideale Bedingungen, damit sich die Kinder in einer wohlwollenden und vorteilhaften Umgebung sozialisieren können.

Angebot:

Die Öffnungszeiten:

während der Schulzeit:

Montag bis Freitag von 7.00 – 9.00 und von 11.00 – 18.00h

während den Schulferien:

Montag bis Freitag von 7.00 – 18.00h

Betriebsferien sind 2 Wochen in den Sommerferien und 2 Wochen während Weihnachten und Neujahr.

Der Ort:

Die Räumlichkeiten befinden sich am Rösselweg 2, wenige Gehminuten von der Schule entfernt, in einem geräumigen Einfamilienhaus mit grossem Garten.

Kosten und Finanzierung:

Die max. Elternbeiträge für die Betreuung in der Tagesstruktur entsprechen den Vollkosten pro Tag und belaufen sich auf:

Fr. 67.-	für einen ganzen Betreuungstag
Fr. 43.-	für einen halben Betreuungstag inkl. Mittagessen (Vor- oder Nachmittag)
Fr. 31.-	für einen halben Betreuungstag ohne Mittagessen (Vor- oder Nachmittag)
Fr. 12.-	Mittagessen
Fr. 70.- – 80.-	für einen ganzen Ferientag (7.00 – 18.00h) inkl. Verpflegung

Das Ziel der Tagesstruktur ist, einkommensabhängige Tarife für die Eltern anzubieten. Dafür benötigt sie die Unterstützung der Gemeinde. Die Gemeinde wird die Familien direkt unterstützen, indem sie den Familien die Differenz vom einkommensabhängigen Tarif zu den Vollkosten abgibt.

In der Tagesstruktur, in der Kindergarten-/Schulkinder betreut werden, muss das Personal die Zusammenhänge eines breiteren Erfahrungshorizontes der Kinder (Familie, Schule, Gesellschaft) verstehen und sich mit dem Kind auseinandersetzen können. Aus diesen Gründen sind die Leitung und die Mitarbeitenden für diese Aufgabe entsprechend ausgebildet und/oder geeignet.

Die Hauptverantwortung für die Tagesstruktur übernimmt der Verein Familienhaus in enger Zusammenarbeit mit der Schule und der Gemeinde Würenlos. Dafür wird je ein Mitglied der Gemeinde und der Schule im Vorstand vertreten sein sowie eine Elternvertretung und eine externe Fachperson Betreuung.

Die Aufsichtspflicht wird gemäss Verordnung über die Aufnahme von Kindern zur Pflege und zur Adoption (PAVO) durch die Jugend- und Familienberatung Würenlos übernommen.

